

## Medienmeldung vom 3. Februar 2012

### Solothurn: Neue Polizisten und Polizeiliche Sicherheitsassistenten vereidigt

**Im Beisein von Landammann Peter Gomm haben gestern Abend sieben Polizeianwärter und drei polizeiliche Sicherheitsassistenten das Gelöbnis abgelegt. Die feierliche Brevetierung fand in Solothurn statt. Nach einer intensiven Ausbildung nehmen sie nun den uniformierten Dienst in ihren Korps auf.**

Nach einem Jahr intensiver Ausbildung starten nun sieben neue Polizisten mit voller Motivation ihren uniformierten Dienst in verschiedenen Teilen im Kanton. Sie haben zuvor die eidgenössisch anerkannte Berufsprüfung erfolgreich abgeschlossen. Sechs Polizisten verstärken das Korps der Kantonspolizei, einer das der Stadtpolizei Olten. Am Ende der Ausbildung steht jeweils eine feierliche Brevetierung, bei der die jungen Polizisten im Beisein von Angehörigen, Vertretern der Behörden und der Polizei das Gelöbnis auf die Verfassung ablegen. Diese Feier fand am Donnerstagabend, 2. Februar 2012, im Landhaus in Solothurn statt. Vereidigt wurden in diesem Rahmen auch drei neue Polizeiliche Sicherheitsassistenten (PSA). Auch sie wurden auf ihre verantwortungsvollen Aufgaben im Rahmen einer fünfmonatigen Ausbildung vorbereitet und ergänzen nun die Kantonspolizei bei der Erfüllung ihres breiten Aufgabengebietes.

#### «Ein schöner Beruf»

Im Namen des Kantons gratulierte Landammann Peter Gomm den Polizistinnen und Polizisten zur bestandenen Ausbildung und zur Berufswahl. Anhand von einigen Polizeimeldungen der vergangenen Wochen ging der Landammann auf das ein, was die Polizisten bei ihrer Arbeit nun erwartet. «Ein bunter Strauss, was schief laufen kann und wo Sie mit dem Auge des Gesetzes hinschauen, abklären, Bericht erstatten und oft auch anzeigen müssen», so Gomm. Der Beruf erfordere viel Geduld, Gelassenheit sowie Bestimmtheit und persönliche Reife. Es sei ein schöner Beruf, betonte er. «Er ist schön, weil er Sinn macht und sinnstiftend ist. Er ist dankbar, weil Ihnen die Gesellschaft Ihre Arbeit dankt und er ist bei allen Schwierigkeiten, die Sie haben werden, toll, weil Sie in einem gut funktionierendem Korps ihre Arbeit verrichten werden.» Sicherheit sei ein Grundbedürfnis der Menschen. Die Uniform, die die Polizisten und Polizeilichen Sicherheitsassistenten nun tragen sei eine Auszeichnung für das Vertrauen, das die Bevölkerung in die Polizei setze.

## **Laufend neue Herausforderungen**

Thomas Zuber, Kommandant der Kantonspolizei, bekräftigte in seiner Ansprache die Verantwortung, die die Polizistinnen und Polizisten nun übernehmen – gegenüber der Bevölkerung, dem Korps und den Personen, bei denen sie das übertragene Gewaltmonopol durchsetzen müssen. «Ihr seid nach einem aufwändigen Verfahren mit Blick auf diese schwierige Aufgabe ausgewählt worden, weil wir überzeugt sind, dass ihr nach der Ausbildung mit den übertragenen Befugnissen sorgfältig umgehen könnt.» Nach der Polizeischule sei eine Etappe abgeschlossen; das stete Lernen im Beruf beginnt jetzt. «Die Polizei ist in einem Bereich tätig, in dem sie ständig mit neuen Herausforderungen konfrontiert ist», so Zuber. Nicht ohne Grund habe die Polizei auch die höchste Weiterbildungsquote im Kanton. Jetzt im Beruf stehen den frischen Polizisten zudem ein Götti zur Seite sowie kollegial das gesamte Korps. Mit dem Vorsprechen des Amtsgelübdes leitete er die eigentliche Brevetierung ein: «Ich gelobe, die Verfassung und Gesetze zu beachten, meine Amtspflichten nach bestem Wissen und Gewissen zu erfüllen, alles zu tun, was das Wohl unseres Staatswesens fördert und alles zu unterlassen, was ihm schadet.» Mit einem kräftigen «Ich gelobe es» antworteten die Brevetierten.

Über den gesenkten Korpsfahnen der Kantonspolizei Solothurn und der Stadtpolizei Olten überreichten Thomas Zuber (Kommandant Kantonspolizei) und Mark Haggemüller (Kommandant Stadtpolizei Olten) schliesslich ihren jungen Polizisten die Ernennungsurkunden. Musikalisch umrahmt wurde die Feier von dem Spiel der Kantonspolizei Solothurn. Die Brevetierten zeigten im Anschluss einen eindrucksvollen Film, mit dem Sie auf ihre abwechslungsreiche Ausbildungszeit zurückblickten.



***Die Kantonspolizei Solothurn sucht laufend Verstärkung!  
Detaillierte Informationen zur Ausbildung und zum vielseitigen Beruf sind abrufbar  
unter [www.polizei.so.ch](http://www.polizei.so.ch) → Jobs***

Anmerkung: Die Medienmitteilung wurde in einer neuen Version ohne die Namen der Polizisten/-innen veröffentlicht.